

## Rencontre catéchuménat du jeudi 5 octobre 2023 - suite

### **L'appel de Dieu et la réponse de l'homme.**

*Dans les récits bibliques,*

*ce dialogue suit toujours plus ou moins le même déroulement.*

1. C'est Dieu qui prend l'initiative du dialogue. Il adresse la Parole à l'homme.
2. Dieu parle à une personne précise appelée par son nom. Il ne parle pas à une masse informe. Il parle à quelqu'un et, par cette initiative, il va le faire grandir dans sa personnalité.
3. Dieu intervient toujours pour relancer l'histoire personnelle de celui à qui il parle, et donner un sens à cette histoire à l'intérieur de la grande Histoire du monde.
4. La Parole de Dieu fait se lever l'homme pour une mission, un envoi vers les autres. Ce que cet homme vient de recevoir en étant confident de Dieu, c'est pour le redonner à d'autres.
5. Mais cet envoi vient se heurter à des résistances dans l'homme à qui Dieu parle. D'abord, la mission met fin à l'euphorie égoïste de la rencontre avec Dieu. Ensuite elle vient se heurter à des résistances à sortir de soi-même, à renoncer à ses petits projets, pour suivre le projet de Dieu et pour aller vers les autres. Enfin, l'homme objecte souvent de ne pas être capable de remplir cette mission, ou bien que la mission elle-même est trop difficile ou risquée, qu'elle se heurtera à des obstacles et des résistances insurmontables.
6. Alors Dieu insiste. Parfois il donne un signe, il ouvre le regard de l'homme sur quelque chose autour de lui qui lui montre que c'est faisable. Et Dieu promet à l'homme d'être avec lui, à ses côtés, pour lui donner confiance. Parfois, Dieu annonce et décrit le terme du travail, la fin de l'Histoire, pour encourager l'homme à se lancer, à avancer.

Et l'homme se lève et part sur la route de sa vie pour accomplir la mission. L'homme grandit, c'est un homme debout qui réalise sa vie en la donnant. En donnant sa vie, il la trouve.